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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Greppin führte seine 12. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Montag, dem 

07.12.2015, in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Greppin, Schrebergartenstraße, Mehrzweckgebäude, Räume 

des Heimatvereins Greppin e.V., von 18:00 Uhr bis 20:26 Uhr, durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Joachim Schunke  

Mitglied 

 
Mirko Claus  

Norbert Bartsch  

Christa Blath  

Klaus-Dieter Kohlmann  

Mike Müller  

Olaf Plötz  

Britta Reichelt  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Eiko Hentschke  

Gäste 

 
Joachim Sabiniarz  

Dominik und Michael Jahn 

Stefan Konicki 

 

abwesend: 
 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Montag, den 07.12.2015, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 

der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung 

 
  

   

3    Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates vom 

05.10.2015 und  Protokollkontrolle 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der Oberbürgermeisterin 

 

  

   

5    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 
  

   

6    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner/innen der 

Stadt 

 

  

   

7    Konzept zur Konsolidierung des Haushaltes 2016 und Folgejahre als Anlage zur 

Haushaltssatzung gemäß § 100 Abs. 3 Kommunalverfassungsgesetz für das 

Land Sachsen-Anhalt (KVG LSA) i.V.m. § 1 Abs. 2 Ziffer 7 

Gemeindehaushaltsverordnung (GemHVO Doppik) 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen 

Beschlussantrag 

184-2015  

8    Haushaltssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen für das Haushaltsjahr 2016 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen 
Beschlussantrag 

185-2015  

9    3. Satzung zur Änderung der Hundesteuersatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen 

vom 29. August 2011 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen 

Beschlussantrag 

175-2015  

10    Fortschreibung des Betriebskonzeptes des Eigenbetriebes "Stadthof Bitterfeld-

Wolfen" vom 16.10.2008 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen 

Beschlussantrag 

198-2015  

11    Abwägung der Ergänzungen/Korrekturen zum 1. Entwurf des 

Stadtentwicklungskonzeptes 2015-2025 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

Beschlussantrag 

177-2015  

12    Städtebaulicher Vertrag zur 2. Änderung des Bebauungsplans Nr. 2 

"Industriepark Wolfen/ Thalheim" im OT Greppin 

BE: Herr Jahn 

Beschlussantrag 

183-2015  

13    Brauchtumsmittel 2015 und 2016 

 
  

   

14    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Einladung und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Schunke, eröffnet die Sitzung und begrüßt 

alle Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie die 

Beschlussfähigkeit mit 8 Ortschaftsräten fest. 

     

 

 

zu 2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

  

 

 

 Da keine Änderungsanträge vorliegen, lässt Herr Schunke über die 

vorliegende Tagesordnung abstimmen. 

 

Er erklärt, dass die meisten BA schon im Stadtrat beschlossen wurden und 

diese somit nur informativ besprochen werden. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8   

Nein 0   

Enthaltung 0   

zu 3  Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung des Ortschaftsrates 

vom 05.10.2015 und  Protokollkontrolle 

  

 

 

 Herr Schunke lässt über die Niederschrift abstimmen, da es keine 

Wortmeldungen hierzu gibt. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8   

Nein 0   

Enthaltung 0   

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters zur Ausführung gefasster Beschlüsse 

und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit der 

Oberbürgermeisterin 

  

 

 

 Herr Schunke informiert, dass in der letzten Sitzung 4 Beschlüsse gefasst 

wurden. 

 

In Planung ist die Reparatur des Radweges inklusive der rostigen Stellen im 

Geländer in der Salegaster Chaussee. 

     

 

 

zu 5  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Herr Claus hat ein Schreiben von Herrn Rößler erhalten bzgl. der 

Räumlichkeiten der Wasserwehr. Diese stehen weiterhin der Kinder- und 

Jugendfeuerwehr nicht mehr zur Verfügung. Frau Elze hat ein Gespräch am 

15.12.15 angeboten. An diesem Tag ist jedoch Herr Rößler verhindert. Es 

wird nach einer Möglichkeit gefragt, um Räume während der Winterzeit zu 

nutzen. 

 

Herr Schunke erklärt, dass die Räumlichkeiten auf Grund der lockeren 

Glasscheiben zur Zeit generell gesperrt sind. Er wird sich morgen mit Herrn 

Böttcher in Verbindung setzen und würde bei dem Gespräch mit Frau Elze 

am 15.12.15 gern selbst anwesend sein. Fraglich ist, ob es hierzu einen 

Nutzungsvertrag gibt. 

 

Frau Blath schlägt vor, einen gesonderten TOP für die Sitzung im Januar 

aufzustellen und Herrn Böttcher und Frau Elze hierzu einzuladen. 

 

Herr Bartsch teilt mit, dass die Kinder- und Jugendfeuerwehr die 

Räumlichkeiten nur im Beisein eines Wasserwehrmitgliedes nutzen darf. 
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Angeblich war dies nicht immer der Fall, was Herr Rossow jedoch 

dementiert. Er war zu jedem Treffen dort anwesend. 

 

Herr Claus berichtet über den Zeitungsartikel der MZ bzgl. der 

Grundschule Greppin welcher im Ausschuss BKJS zur Sprache kam. Herr 

Teichmann äußerte sich erstaunt über diesen Artikel. Er hat Frau Mylius 

angeschrieben und verliest sein Schreiben. (Siehe Anlage). 

 

Frau Blath hätte gern Informationen zu den geplanten Baumaßnahmen bzgl. 

des Brandschutzes an der GS Greppin. Sie schlägt vor, zur nächsten Sitzung 

Herrn Teichmann, Mitarbeiter der AWO und den GB Stadtentwicklung und 

Bauwesen zum Brandschutzkonzept einzuladen. 

 

Herr Claus informiert, dass im Tiergehege etliche Spielgeräte zurückgebaut 

worden sind. Das Tiergehege zählt zu einem der vielen Ausflugsziele der 

Stadt Bitterfeld-Wolfen und daher möchte er gern wissen, ob Neu- oder 

Ersatzbeschaffungen hierfür vorgesehen sind. 

 

Herr Kohlmann findet, dass der OR vorher informiert werden müsste, 

bevor Spielgeräte abgebaut oder Neuanschaffungen geplant werden. Dies ist 

nicht erfolgt. 

 

Herr Claus erklärt, dass in den Räumlichkeiten „Preußen Greppin“ die 

Umkleidekabinen und sanitären Anlage zukünftig im Haushalt mit 

eingeplant werden sollten. Eine Kabine wurde bereits saniert. Die 

Schimmelproblematik muss schnellstmöglich beseitigt werden, da dort auch 

Schulsport stattfindet. 

 

Es wurde vorgeschlagen, einen zentralen Lagerort außerhalb der Turnhalle 

anzuschaffen. In Erwägung kommt ein verschließbarer Containerstellplatz. 

Eine Vorortbegehung mit Herrn Neubert wird angestrebt. 

 

Herr Müller regt eine Beräumung der Anlage an, so dass ggf. ausreichend 

Platz geschaffen werden kann. Dort steht viel Gerümpel herum, dieses sollte 

entsorgt werden, dann wäre auch wesentlich mehr Platz vorhanden. Hierzu 

könnte ein Antrag auf Überprüfung gestellt und eine Besichtigung mit dem 

OR, Herrn Neubert und dem Präsidenten durchgeführt werden. 

 

Herr Claus bemängelt die Funktionstüchtigkeit der Straßenbeleuchtung in 

der Clara-Zetkin-Straße 9 und in der Feldstraße. 

 

Er teilt mit, dass an der hinteren Einfahrt zur Clara-Zetkin-Straße zur 

Äußeren Waldstraße der Fußweg neu gemacht wurde. Das Stück von 

Familie Kurz ist sehr beulig und daher fragt er an, ob dieses Stück nicht 

mitsaniert werden könnte. 

 

Herr Müller gibt an, dass die Platten in der Waldstraße nicht richtig 

gepflastert wurden. Diese lösen sich bereits. Dieser Umstand muss 

kontrolliert und behoben werden. Eine weitere Frage ist die Vergabe der 

Grünflächenpflege. 

 

Herr Kohlmann erfreut sich über den erleuchteten und festlich 

geschmückten Platz. Dies gibt in Verbindung mit dem Weihnachtsbaum 

einen schönen Anblick. 
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zu 6  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden 

Einwohner/innen der Stadt 

  

 

 

 Herr Stefan Konicki, wohnhaft in der Waldstraße 25 im OT Greppin, fragt 

nach, ob der Bauherr bzw. das Planungsbüro ihr Projekt bzgl. der 

Außentreppe (Fluchtweg) an der Grundschule Greppin im OR vorstellen 

kann. 

 

Weiterhin möchte er wissen, ob eine Erhöhung der Kindergartengebühren 

geplant wird. Er meldet, dass in der Rathausstraße der Fußweg kaputt ist. 

 

Herr Joachim Sabiniarz, wohnhaft in der Rudolf-Breitscheid-Straße 35, 

informiert, dass nicht alle Vereine auf seine Nachfrage bzgl. der Termine für 

2016 geantwortet haben. Der Heimatverein würde gern einen 

Veranstaltungskalender mit allen Terminen veröffentlichen.  

 

Bisher geplant ist im Januar die Veranstaltung „125 Jahre Freiwillige 

Feuerwehr“ und am 18.06.16 die Veranstaltung „80 Jahre Wachtendorf“. 

Hierzu findet im Januar eine Anlaufberatung statt. 

 

Er wird mit allen Vereinen eine Abstimmungsrunde für Januar planen. 

     

 

 

zu 7  Konzept zur Konsolidierung des Haushaltes 2016 und Folgejahre als 

Anlage zur Haushaltssatzung gemäß § 100 Abs. 3 

Kommunalverfassungsgesetz für das Land Sachsen-Anhalt (KVG LSA) 

i.V.m. § 1 Abs. 2 Ziffer 7 Gemeindehaushaltsverordnung (GemHVO 

Doppik) 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen  

Beschlussantrag 

184-2015 

 Herr Hentschke erläutert kurz den Beschlussantrag und erklärt, dass der 

Entwurf für 2016 in die Ausschüsse zurückverwiesen wurde. Kosten für die 

Grundschule Greppin sind eingeplant. 

     

zur Kenntnis genommen 

 

 

zu 8  Haushaltssatzung der Stadt Bitterfeld-Wolfen für das Haushaltsjahr 

2016 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen  

Beschlussantrag 

185-2015 

 Herr Hentschke erläutert kurz den Beschlussantrag. 

 

Es liegen keine Anfragen vor. 

     

zur Kenntnis genommen 

 

 

zu 9  3. Satzung zur Änderung der Hundesteuersatzung der Stadt Bitterfeld-

Wolfen vom 29. August 2011 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen  

Beschlussantrag 

175-2015 

 Herr Hentschke erläutert den Beschlussantrag und erklärt die neuen 

Gebührenordnung. 

     

zur Kenntnis genommen 

 

 

zu 10  Fortschreibung des Betriebskonzeptes des Eigenbetriebes "Stadthof 

Bitterfeld-Wolfen" vom 16.10.2008 

BE: GB Finanz- und Ordnungswesen  

Beschlussantrag 

198-2015 

 Herr Schunke erläutert kurz den Beschlussantrag und teilt mit, dass dieser 

bereits durch den Stadtrat am 02.12.15 bestätigt wurde. 

     

zur Kenntnis genommen 

 

 



 - 6 - 

zu 11  Abwägung der Ergänzungen/Korrekturen zum 1. Entwurf des 

Stadtentwicklungskonzeptes 2015-2025 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

Beschlussantrag 

177-2015 

 Herr Schunke erläutert kurz den Beschlussantrag und erklärt, dass dieser 

bereits durch den Stadtrat am 02.12.15 bestätigt wurde. 

     

zur Kenntnis genommen 

 

 

zu 12  Städtebaulicher Vertrag zur 2. Änderung des Bebauungsplans Nr. 2 

"Industriepark Wolfen/ Thalheim" im OT Greppin 

BE: Herr Jahn  

Beschlussantrag 

183-2015 

 Herr Schunke informiert kurz über den Beschlussantrag und erklärt, dass 

dieser bereits am 25.11.15 durch den Bau- und Vergabeausschuss bestätigt 

wurde. 

 

Michael und Dominik Jahn erläutern ihr Vorhaben anhand einer Präsentation 

und einem dazugehörigen Informationsblatt. 

 

In dem Areal soll eine Outdooranlage mit mehreren Spielfeldern und einer 

Turnieranlage entstehen. Die Paintballanlage soll ganzjährig geöffnet werden 

vorwiegend am Wochenende und in der Woche nur nach Bestellung. 

     

zur Kenntnis genommen 

 

 

zu 13  Brauchtumsmittel 2015 und 2016 

  

 

 

 Herr Schunke informiert, dass noch 520 € an Brauchtumsmitteln zur 

Verfügung stehen. Der Heimatverein hat einen Antrag über 200 € für die 

Materialkosten der elektrischen Zuleitung beantragt. 

 

Er lässt über die Verwendung dieser Mittel abstimmen. Der Ortschaftsrat 

stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 

 

Weiterhin erläutert er, dass nach Abzug dieser Kosten noch 

Brauchtumsmittel i.H.v. 320 € vorhanden sind. 

 

Eine Überlegung wäre, diese Kosten dem Jugendclub zur Verfügung zu 

stellen, damit dieser sich die benötigten Rollos anschaffen kann.  

 

Es liegt auch ein Antrag des Fördervereins der freiwilligen Feuerwehr vor. 

Dieser bittet darum, für die Feierlichkeit am 30.01.16 „120 Jahre Freiwillige 

Feuerwehr“ eine Summe von 250 € für die Kapelle aus den 

Brauchtumsmitteln auszulegen. 

 

Der Ortschaftsrat stimmt diesem Antrag einstimmig zu. 

 

Herr Sabiniarz teilt mit, dass auf Grund des schlechten Wetters viele 

Aktionen zum Weihnachtsmarkt nicht durchgeführt werden konnten. 

Abzüglich aller Kosten stehen noch 487 € aus den Brauchtumsmitteln zur 

Verfügung. 

 

Nach Abstimmung mit Herrn Schunke werden die restlichen 

Brauchtumsmittel wie folgt verteilt: 

 

300 € für Preußen Greppin  

Betriebs- und Sachkosten 

 

 

 



 - 7 - 

290 € für den Jugendclub 

Beschaffung Rollos 

    

zu 14  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Schunke schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20.08 Uhr. 

     

 

 

 

 

 

 

gez. 

Joachim Schunke 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Janine Zeyda 

Protokollantin 
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